



ESTADO PLURINACIONAL DE
BOLIVIA

MINISTERIO DE CULTURAS,
DESCOLONIZACIÓN Y DESPATRIARCALIZACIÓN

28

MINISTERIO DE CULTURAS DESCOLONIZACIÓN Y DESPATRIARCALIZACIÓN

RESUMEN EJECUTIVO

Informe de Auditoría de cite: **MCDyD/UAI/ INF N° 0006/2025** correspondiente a la Auditoría Operacional del Impuesto Directo a los Hidrocarburos IDH, Gestión 2024 del Ministerio de Culturas Descolonización y Despatriarcalización.

OBJETIVO

El objetivo del examen es:

- ✓ Emitir un pronunciamiento sobre el grado de **eficacia** de las operaciones sustantivas financiadas con recursos del IDH, aplicando el indicador o indicadores establecidos, así como diferentes procedimientos a ser incluidos en el programa de trabajo.
- ✓ Pronunciamiento sobre la **utilización y destino** de los recursos provenientes del IDH en las competencias establecidas en el D.S. N° 28421 y otras disposiciones legales relacionadas.

OBJETO

El objeto de la presente auditoría se constituirá por la siguiente documentación e información:

- ✓ Ejecución Presupuestaria de Recursos y Gastos correspondiente a la gestión 2024.
- ✓ Programa de Operaciones Anual y Presupuesto aprobado de la gestión 2024 del Ministerio de Culturas Descolonización y Despatriarcalización.
- ✓ Presupuesto Institucional Plurianual Ajustado (PIPA) 2024-2025.
- ✓ Plan Anual de Cuotas de Caja.
- ✓ Informes de seguimiento y evaluación al cumplimiento físico del POA 2024.
- ✓ Comprobantes de gastos, correspondiente a la gestión 2024.
- ✓ Documentación proporcionada por la Unidad Financiera, remitida por Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, respecto a la transferencia de recursos del IDH al Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización en la gestión 2024.



2025 BICENTENARIO DE BOLIVIA

Zona Central, calle Ayacucho - esq. Potosí, Telf.: (591-2) 2156295 - 2157773
La Paz - Bolivia



ESTADO PLURINACIONAL DE
BOLIVIA

MINISTERIO DE CULTURAS,
DESCOLONIZACIÓN Y DESPATRIARCALIZACIÓN

RESULTADOS

Resultados sobre la evaluación de la eficacia

Como resultado de la evaluación de la eficacia lograda de acuerdo a la aplicación de los criterios de medición propuestos se concluye como Eficaz el uso de recursos del Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH) en la gestión 2024, alcanzando una eficacia general del 96,71% habiendo establecido 8 aspectos positivos eficaces, cuyo resumen es el siguiente:

Nº	Categoría Programática	Detalle	% EFICACIA
1	784 0 011	Políticas de interculturalidad	100,00%
2	784 0 013	Registrar y revalorizar la producción de bienes y servicios culturales	93,33%
3	784 0 015	Fomentar la producción de bienes culturales- pluricultural	96,30%
4	784 0 016	Promocionar y fomentar la creación de bienes y servicios culturales	95,10%
5	784 0 017	Formación cultural creativa – niñez y juventud	89,00%
6	785 0 011	Reconocimiento a la diversidad cultural	100,00%
7	785 0 012	Generación de contenidos Descolonizadores y Despatriarcalizadores	100,00%
8	785 0 013	Posicionamiento institucional	100,00%
TOTAL			773,73%
PROMEDIO % =TOTAL% /8 (*)			96,71%
CONCLUSION GENERAL DE LA EFICACIA			EFICAZ

(*) Al respecto, señalar que para lograr una calificación final respecto a la eficacia al cumplimiento de los objetivos logrados respecto a los programas a nivel actividades se efectuó a ponderación:

$$\% = \frac{a_1 + a_2 + a_3 + a_4 + \dots + a_n}{n}$$

Resultado sobre el uso y destino de los recursos provenientes del IDH

De acuerdo a los resultados de nuestra evaluación a la utilización y destino de los recursos provenientes el Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH) correspondiente a la gestión 2024, concluimos que la utilización y destino de estos recursos fueron dispuestos conforme a las disposiciones normativas legales vigentes y las competencias otorgadas propiamente al Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización.



2025 BICENTENARIO DE BOLIVIA

Zona Central, calle Ayacucho - esq. Potosí, Telf.: (591-2) 2156295 - 2157773
La Paz - Bolivia



ESTADO PLURINACIONAL DE
BOLIVIA

MINISTERIO DE CULTURAS,
DESCOLONIZACIÓN Y DESPATRIARCALIZACIÓN

PRONUNCIAMIENTOS

Pronunciamiento sobre la evaluación de la eficacia

De acuerdo a los resultados expuestos en el punto 7 (Resultados de la Auditoría) anterior y conforme a la evaluación realizada a la eficacia en el cumplimiento de los programas, proyectos y actividades (productos), que se ejecutaron con recursos provenientes del impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH), establecidas en el Programa Operativo Anual del Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización correspondiente a la gestión 2024, la unidad de auditoría interna se pronuncia que, el grado de cumplimiento es EFICAZ, toda vez que se obtuvo una calificación del 96,71% en la eficacia de las operaciones financiadas con recursos del IDH.

Pronunciamiento sobre el uso y destino de los recursos provenientes del IDH

Conforme a los resultados de nuestra evaluación sobre la utilización y destino de los recursos provenientes del Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH) correspondientes a la gestión 2024, la Unidad de Auditoría Interna del Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización, se pronuncia, la distribución y ejecución de estos recursos fueron realizados en el marco de las disposiciones, normativas legales vigentes en cuanto a las competencias otorgadas al Ministerio de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización; y las bienes y/o servicios para la distintas actividades fueron realizadas en los fines institucionales de acuerdo a la normativa vigente, por lo cual se presentan razonablemente en cuanto a su utilización y destino.

La Paz, 27 de febrero de 2025



2025 BICENTENARIO DE BOLIVIA

Zona Central, calle Ayacucho - esq. Potosí, Telf.: (591-2) 2156295 - 2157773
La Paz - Bolivia